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Habrá una fiscalización más eficiente a partidos: Leonardo Valdés 

Busca el IFE cerrar la pinza al dinero ilegal en los comicios 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 
 
Periódico La Jornada 
Lunes 27 de septiembre de 2010, p. 7 

El presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, aseguró que de cara a las próximas 
elecciones presidenciales este organismo ha fortalecido su reglamentación interna para fiscalizar de manera más 
eficiente y profunda el uso de los recursos públicos de los partidos políticos. 

Dijo que estos instrumentos –que permiten conocer cuentas bancarias, fideicomisos y declaraciones fiscales de los 
partidos– ya son utilizados por las autoridades de 25 estados, además de que se trabaja para que en breve sean 
usados en todas de las entidades mediante un convenio de colaboración. 

Lo que se busca es cerrar la pinza a la posible llegada de dinero ilícito a los procesos electorales, dijo Valdés, quien 
este fin de semana participó en la 37 Reunión Nacional de Consejeros Presidentes de Organismos Electorales, 
efectuada en San Luis Potosí. 

Por otra parte, adelantó que en las próximas semanas el IFE emitirá un criterio para fijar con claridad a partir de 
cuándo se puede considerar que un acto o una manifestación política es precampaña anticipada. Mientras no se 
fije este criterio en el Consejo General, seguiremos estudiando y haremos un análisis jurídico que permita a todos 
tener la certeza de que en México se puede hacer política, pero están prohibidos los actos anticipados de 
precampaña. 

Valdés Zurita subrayó la necesidad de que las autoridades electorales federales y locales trabajen de manera 
conjunta para evitar que recursos económicos provenientes del crimen organizado penetren las campañas 
electorales. Insistió en que para tener éxito en esta tarea también es necesario reformar el Código Penal Federal, 
de modo que sean las autoridades generales de justicia del país las que se encarguen de perseguir a los 
delincuentes que intentan intervenir en los comicios. 

De camino hacia las elecciones federales de 2012, Valdés identificó como uno de los retos que tiene el instituto es 
la actualización del padrón electoral, una vez que la reforma electoral de 2007 estableció que la credencial de 
elector tiene vigencia. Así, todos los ciudadanos que tienen una mica con recuadro 03 deben hacer su trámite para 
renovarla. Dijo que las elecciones en seis estados en 2011 son una buena oportunidad para renovar las 
credenciales. 

También está el reto de administrar el tiempo del Estado en las campañas, por lo que se pondrá a disposición de 
los órganos electorales locales ese tiempo para que los partidos y sus candidatos puedan transmitir sus mensajes. 

El tercer desafío, concluyó Valdés Zurita, es lograr que, mediante convenios de colaboración, los órganos 
electorales estatales mejoren la fiscalización a los partidos políticos y se evite que el dinero ilícito penetre estos 
procesos. 
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López Martín dirigirá al PAN-Aguascalientes 

CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
 
Periódico La Jornada 
Lunes 27 de septiembre de 2010, p. 36 

Aguascalientes, Ags. Jorge López Martín sustituyó a Arturo González Estrada como presidente del Comité 
Directivo Estatal del PAN, al contar con 62 votos en favor, uno en contra y dos nulos de un total de 82 consejeros 
estatales, en un proceso en el cual sólo participaron 65. La sesión debió ser adelantada, pues no acudió a la 
elección el único contendiente de López Marín, el alcalde de Calvillo, Jesús Soto López. El acto estaba anunciado 
para las 14 horas de ayer, pero casi a las 11 de la mañana Soto López advirtió que no acudiría a un proceso donde el 
grupo que está apoderado del partido ha manipulado y presionado a la militancia para quedarse con la directiva 
estatal. 

 

Ambiciones personales y desigualdad, causas de derrotas del tricolor 

Relevo exitoso en la dirigencia priísta, vital para 2011 y 2012 
CIRO PÉREZ SILVA 
 
Periódico La Jornada 
Lunes 27 de septiembre de 2010, p. 6 

El común denominador de las derrotas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en las elecciones 
presidenciales han sido la ambición y la desigualdad, y a unos meses del relevo de su dirigencia nacional y de 
cumplirse los tiempos para la construcción formal de la candidatura para 2012, los permanentes llamados a la 
unidad evidencian que las aguas vuelven a agitarse en el seno de un partido que se siente ya en Los Pinos. 

Si no hay cambios, Beatriz Paredes Rangel concluirá su periodo al frente del PRI el 4 de marzo de 2011. Será la 
primera vez, desde 1964 con Alfonso Corona del Rosal, en que un presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
complete el periodo para el que fue electo. La misma Paredes declaró en el reciente Consejo Político Nacional que 
se cumplirán los tiempos y que a fin de año se emitirá la convocatoria para la elección de dirigente. 

El anuncio habla de una lección aprendida. Paredes fue testigo privilegiado de la caída de su partido hasta 
convertirse en la tercera fuerza electoral, como resultado de la forzada candidatura presidencial de Roberto 
Madrazo, construida a contracorriente desde su arribo a la dirigencia en 2002, y en la que se mantuvo hasta 2005, 
seguido por el actual diputado federal César Augusto Santiago, quien encabezó la presidencia priísta por unas 
horas para dar paso a Mariano Palacios, quien estuvo hasta 2007. 
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Madrazo Pintado, en fórmula con la hoy ex priísta Elba Esther Gordillo, llegó a la dirigencia tricolor luego de una 
elección interna ampliamente cuestionada. Ambos, con alrededor de 100 mil votos que inesperadamente 
aparecieron en Oaxaca, le dieron la vuelta al proceso interno y superaron a la fórmula que encabezaba la propia 
Paredes Rangel. 

La historia es conocida. Madrazo impuso su deseo de ser el primer candidato presidencial del PRI como oposición 
al régimen en turno, desde la dirigencia de su partido. Los viejos priístas recuerdan que ya otros presidentes de 
partido habían intentado la misma maniobra: en 1981 Javier García Paniagua y muchos años después Fernando 
Ortiz Arana. A diferencia de Madrazo, ambos tuvieron un freno en el Presidente de la República. El primero fue 
obligado a ceder el paso a Miguel de la Madrid, y el segundo a Ernesto Zedillo. 

Echando mano de todos los instrumentos –legítimos o no– de la cultura política del PRI, Madrazo se impuso a 
otros seis aspirantes, quienes incluso hicieron grupo en el Tucom (Todos unidos contra Madrazo). El resultado de 
esta contienda interna fue la exhibición del gobernador del estado de Mexico y cabeza del Tucom, Arturo Montiel, 
como un político corrupto. La suerte de Madrazo ya como candidato se resume en una de las contracampañas más 
exitosas: ¿Tú le crees a Madrazo? Yo tampoco, que impulsó su ex aliada Elba Esther Gordillo, aduciendo múltiples 
acuerdos incumplidos. 

Como entonces (2005), hoy los priístas vuelven a tener la sensación de que su retorno a Los Pinos es posible. 
Están confiados en que el deterioro del panismo y los resultados electorales recientes los ponen en ese camino. 
Pero otra vez los tiempos electorales y las ambiciones personales los colocan en situación de riesgo. Respecto de la 
candidatura presidencial, amplios sectores priístas se empeñan en asegurar que se encuentra definida en la 
persona del gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, aun cuando otros mandatarios, líderes parlamentarios e 
incluso la misma dirigente nacional, también son aspirantes. 

Por cuanto al relevo en la dirigencia, responsable del proceso de selección de candidato presidencial, senadores y 
diputados a la elección de 2012, ya se habla, a pesar del anuncio de Paredes, de ampliar su periodo al menos hasta 
julio, en razón de que están en juego las elecciones para gobernador en Guerrero, Baja California y especialmente 
el estado de México. El argumento es que el proceso de relevo distraería los trabajos propios de las elecciones 
estatales. 

Frente a ello, hay personajes como el gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, quien ha declarado que aspira 
a la dirigencia. Quien esté como dirigente debe establecer el compromiso, incluso revisar la modificación de los 
estatutos, para estar imposibilitado a participar como candidato presidencial, dijo. Esto es algo que nunca ha 
querido cambiar el PRI. 

Para la dirigencia priísta también destaca el líder del sector popular, Emilio Gamboa. A él se suman gobernadores 
que dejan el cargo el año próximo, el coordinador de los diputados, Francisco Rojas, y algunos senadores y ex 
mandatarios estatales. 
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Si se concreta la alianza con el PAN en el Edomex haremos otra y los vamos a vencer, dice 

Nos duele lo que están haciendo con el PRD sus dirigentes: 
AMLO 

No sería ningún pecado que los perredistas digamos no a la unión con los panistas, expresa 

Los líderes andan haciendo acuerdos allá mero arriba sin tomar en cuenta a las bases, señala 

Enviada 
Periódico La Jornada 
Lunes 27 de septiembre de 2010, p. 3 

Tultitlán, estado de México, 26 de septiembre. Nos duele mucho esto que están haciendo con el PRD los dirigentes 
nacionales, señaló Andrés Manuel López Obrador en referencia a un acuerdo cupular para establecer una alianza 
con el PAN con miras a los comicios de julio de 2011. 

Pero nosotros, si se concreta, vamos a construir una desde abajo, con las bases perredistas, petistas y 
Convergencia, y nos vamos a ver las caras aquí, en el estado de México, en las próximas elecciones para 
gobernador con (Enrique) Peña Nieto y su padrino (Carlos) Salinas. Pueblo por pueblo vamos a recorrer toda la 
entidad y vamos a triunfar. 

En el último día del primer recorrido que realizó por municipios mexiquenses, como parte de la llamada Gira por 
la lealtad, el ex candidato presidencial manifestó que no sería ningún pecado que si somos del PRD, (porque) soy 
del PRD, soy fundador, ex presidente nacional, en este caso digamos no. 

Los asistentes en cada uno de los cuatro municipios que visitó corearon ¡nooo!, y “¡fuera chuchos!”, 
particularmente en Ecatepec y Tecámac, cuyas plazas públicas se llenaron. Vamos a construir la alianza desde 
abajo, del movimiento (nacional en defensa del petróleo, la economía popular y la soberanía), para tener un 
candidato fuerte de los tres partidos integrantes de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), PRD, PT y 
Convergencia. 

Y si ellos (los dirigentes nacionales perredistas) entienden que no es posible la alianza con el PAN, que es un 
contrasentido, entonces vamos todos juntos y yo voy a regresar para apoyar al candidato de los tres partidos. 
Porque lo que no queremos es un acuerdo electoral del PRD con el PAN por razones de principios, políticos y de 
dignidad. Queda claro, agregó, que los dirigentes perredistas andan tomando acuerdos allá mero arriba, allá en las 
cúpulas, y no quieren tomar en cuenta la opinión de las bases y de los militantes del PRD, pero vamos a estar 
pendientes. 
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Resaltó que los partidos políticos son instrumentos; en el caso del sol azteca se concibió al servicio de la sociedad, 
del pueblo, pero cuando los dirigentes se divorcian de las bases, entonces mucho menos legitimidad tienen. 
Propuso que si los líderes perredistas imponen el acuerdo con Acción Nacional, se postule un candidato desde 
abajo y que le pidamos a uno de los tres partidos que ponga a su servicio el registro para hacer esta alianza y 
ganarle al PAN, y en ese caso al PRD, y ganarle también al PRI. Les vamos a ganar a los dos, asentó. 

En Ecatepec, el diputado federal Rosendo Marín informó a los cientos de asistentes que se congregaron a escuchar 
el mensaje del ex candidato presidencial que en el consejo estatal perredista del sábado pasado se determinó que 
no se vaya a una alianza, y esa decisión la confirmaremos, mencionó, anticipando que no cejarán en su decisión de 
impedir el acuerdo que buscan las corrientes Nueva Izquierda y Alternativa Democrática Nacional. “No podemos 
permitir que el partido se extravíe… Estamos con López Obrador para construir una fuerte candidatura a la 
gubernatura del estado.” 

Horacio Duarte Olivares reforzó: No queremos que el PRD sea instrumento de la derecha ni que termine siendo 
una franquicia más al servicio de la oligarquía. Por tanto vamos a derrotar esa pretensión de voltearnos a la 
derecha. 

¡Vamos a participar en la elección a gobernador!, sentenció por su parte en Tecámac el ex candidato presidencial. 
¡Sí se puede, sí se puede!, corearon todos los que llenaron la plaza frente al palacio municipal. 

Que lo piensen bien los dirigentes del PRD, porque en el estado de México se van a quedar con el puro cascarón; 
los militantes que están en el partido por convicción ¡van a buscar una alianza con el pueblo!, subrayó. 

López Obrador recordó que en los 18 ayuntamientos que visitó entre jueves y domingo –ayer estuvo en Tultepec, 
Tultitlán, Ecatepec y Tecámac– nadie votó en favor de ir con el PAN en la elección de julio de 2011, cuando 
preguntó a las asambleas si estaban a favor o en contra. Tengo esperanza de que esto ayude para que los dirigentes 
del PRD cambien de parecer, dijo. 

 
El Panal se aliará con el PRI en Guerrero 
SERGIO OCAMPO, CORRESPONSAL 
 
Periódico La Jornada 
Lunes 27 de septiembre de 2010, p. 36 

Chilpancingo, Gro. El consejo estatal del Partido Nueva Alianza (Panal) acordó este domingo incorporarse a la 
coalición integrada por el PRI y el Partido Verde, que apoya la postulación de Manuel Añorve Baños para las 
elecciones del 30 de enero de 2011. En la sesión del consejo del Panal, realizada ayer en esta capital, también se 
determinó solicitar a Javier Ibarra renunciar a la precandidatura de ese partido al gobierno de Guerrero. 

 

 



LUNES 27 DE SEPTIEMBRE DE 2010 

Coordinación de Información y Medios
6 

Vázquez Mota pide que se acote el fuero 
DE LA REDACCIÓN 
 
Periódico La Jornada 
Lunes 27 de septiembre de 2010, p. 5 

Cuatro días después de que Julio César Godoy Toscano rindió protesta como diputado federal del PRD, la 
coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, planteó acotar el fuero constitucional 
que protege a los legisladores. El fuero no debe ni puede ser una apuesta de impunidad ni un blindaje, dijo en su 
mensaje semanal. 

Sin mencionar el caso de Godoy, acusado por la PGR de presuntos vínculos con La Familia Michoacana, afirmó 
que impunidad y corrupción son dos caras de una misma moneda, o más bien, de una divisa que ha carcomido 
esperanza y aliento de presente y de futuro. 

Lamentó que en el pasado los legisladores utilizaran charolas para tener impunidad y ser intocables mediante un 
fuero que para algunos es sinónimo de permiso para hacer y deshacer sin las consecuencias que cualquier 
ciudadano enfrentaría’. 

Es decir, permiso para violar la ley y burlarla, mientras desde la tribuna se reclama a millones de mexicanos 
cumplir con las normas que ante el fuero resultan atropelladas, indicó. 

Vázquez Mota sostuvo que la impunidad en México ha lastimado profundamente la confianza y credibilidad en las 
instituciones, en los sistemas de impartición de justicia y en el quehacer de la política. 

 

No puede enfocarse sólo en retener el poder en 2012, dice el priísta 

Superar intereses de partido, demanda Rojas al Presidente 
Periódico La Jornada 
Lunes 27 de septiembre de 2010, p. 5 

El pacto al que convocó el PRI al gobierno federal puede ser viable si en el Congreso, pero sobre todo desde el 
Ejecutivo, se superan los intereses de partido y la rentabilidad de los votos, sostiene el coordinador de los 
diputados federales priístas, Francisco Rojas Gutiérrez. Por ejemplo, señala, el esfuerzo del Presidente de la 
República no puede enfocarse sólo en retener el poder en 2012. 

En entrevista con La Jornada, Rojas considera que desde Los Pinos opera una ambivalencia, porque mientras se 
acepta la oferta del tricolor a un diálogo, por otra parte Felipe Calderón no ha superado la etapa de candidato 
ganador en 2006 a presidente de todos los mexicanos, no sólo del PAN, y endereza los ataques al PRI. 
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–¿Hacia dónde se enfocará la política del PRI en este periodo? 

–Las circunstancias del país nos marcan prioridades. Primero, la necesidad de respaldar a los miles de 
damnificados por las lluvias, que están vivos pero no tienen nada. Y lo inmediato es que tengan trabajo y con qué 
comer. 

“Enseguida, queremos definir las reglas sobre las cuales descansa la operación del presupuesto; que sean más 
equitativas y permitan ejercerlo, porque no queremos que no se gaste. 

“Este año se resintió una astringencia de recursos por las elecciones y luego Hacienda decretó que el ejercicio del 
presupuesto se cerraba el 10 de septiembre, aunque ya rectificó y lo cerrará el 15 de octubre. 

“También queremos acotar que las delegaciones de las dependencias federales no se entreguen a candidatos del 
PAN que perdieron elecciones, sino las personas que tengan perfiles adecuados. Otro tercer bloque de acciones 
inmediatas, aunque buscan objetivos de largo plazo, es cómo impulsar la iniciativa sobre la obligatoriedad de la 
educación media y superior. 

“Queremos impulsar un fondo de cohesión social a las 2 mil o 2 mil 500 localidades más pobres del país, y cambiar 
la concepción de una política social donde no sea la dádiva la que impere, sino sea la fuerza social la que tome 
productivamente los apoyos. 

Vamos a poner mucho en reducir el gasto superfluo, porque cuando tenemos tantas carencias en inversión, no se 
puede mantener un gasto corriente tan alto. 

–El gobierno federal ha insistido en que este año se vote su iniciativa de reforma laboral. 

–El PRI presentará una en la que ha trabajado durante los meses de receso. Convocamos a foros con trabajadores, 
empresarios, académicos y abogados, y es muy probable que tengamos lista la iniciativa en dos o tres semanas. 

Esto es muy importante, porque en la del PAN hay puntos intransitables, como la supresión de la autonomía e 
independencia sindicales. Siempre hemos estado comprometidos con las mejores luchas de los trabajadores y no 
vamos a permitir, y menos a proponer, que haya cambios inadecuados en esta materia. 

–¿Cómo dar viabilidad al llamado del PRI a la unidad? 

–Lo que tratamos es de conciliar los intereses de todas las fuerzas políticas. Nos interesa la conciliación, pero de 
los intereses de toda la sociedad mexicana; eso no hay que olvidarlo, porque a veces parece el capricho de un 
partido o de otro. 

En ese contexto es en el que debemos trabajar y en nada ayudan los excesos que solemos cometer aquí. Hay que 
reconocer que no todas las cosas se hacen bien, pero también el debilitamiento y las descalificaciones del Congreso 
que vienen desde fuera. Porque esto lo único que provoca es debilitar a una de las grandes instituciones de este 
país, que hace guardar los equilibrios. Y denostarlo sólo es una convocatoria al autoritarismo. 
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–¿Es posible bajar un punto del IVA? 

–Es un acuerdo que tomamos en la plenaria.Fue un acuerdo de los diputados que haríamos esta reducción. 
Estamos en el análisis de todo este acuerdo. Ésa es nuestra intención. Pero como les decía, ahora que estuvimos en 
Ixtapan no había pasado la emergencia. Entonces nosotros tenemos que ver aquí con toda objetividad si todo esto 
es viable. 

Cuando se analiza un presupuesto de 3.3 billones de pesos, y se habla de una reducción de 30 mil millones, 
francamente la importancia es absolutamente nada, pequeña. Pero 30 mil millones de pesos para los damnificados 
puede ser todo. 

–Sin embargo, para el Revolucionario Institucional es muy atractivo por los votos. 

–Lo discutimos en Ixtapan y en ese momento llegamos a esa conclusión que está aquí, en nuestra agenda 
legislativa, y nadie la desconoce. Es un acuerdo de todos los diputados y vamos a cumplirlo en los términos de las 
circunstancias. Tenemos que ir ajustándonos a las realidades que enfrentamos. 

Y esto sí en términos de dejar o no de pensar en cuestiones de tipo personal, sino en cómo expresamos nuestra 
solidaridad en términos reales con los que ya no tienen nada. En fin, es un asunto muy delicado, muy complejo, y 
que exploraremos en todas sus aristas. 

–¿Qué esperan de la relación con el Ejecutivo ante la andanada electoral contra opositores? 

–Pareciera haber una bipolaridad: el Presidente de la República nos hace un llamado a la unidad, que debe ser 
atendido porque, ¿quién auténticamente mexicano va a estar en desacuerdo? Pero se empieza a construir por un 
lado esto y de repente resulta que hay un exhorto a ir en contra del PRI. 

Ahí hay una ambivalencia donde vamos a tener que clarificar adecuadamente esta relación, ponernos de acuerdo. 
Entiendo perfectamente que Acción Nacional quiera conservar el poder, como que nosotros lo quisiéramos tener o 
seguramente el PRD y los demás partidos de izquierda, porque eso es muy legítimo, es el juego democrático. 

–¿Ve a un presidente en elector y en factótum en favor del Partido Acción Nacional? 

–Entiendo la posición de un presidente, con su ideología, forma de hacer las cosas y de defender sus triunfos. Eso 
es absolutamente legítimo. 

Lo que estaría en duda es si todo eso debe ser aplicado a mantener el poder. No tenemos por qué verle sólo esa 
parte del aspecto político preferencial, sino lo ajeno a las ganancias políticas, concluye. 
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Agobia al DF exceso de leyes y reglamentos; existen más de 
200 

Varias de las normas, fruto de ocurrencias o coyunturas, dicen legisladores 

Instan a hacer un análisis para decantarlas y hacerlas accesibles para los capitalinos 

RAÚL LLANOS SAMANIEGO 
 
Periódico La Jornada 
Lunes 27 de septiembre de 2010, p. 41 

La ciudad de México tiene exceso de leyes, lo que ocasiona que muchos de sus pobladores no las conozcan, o sean 
tan complicadas que no las cumplan, coincidieron diputados locales de PRD, PAN y PRI. Consideraron que varias 
de ellas tienen su origen en ocurrencias o situaciones coyunturales, pero también llegan a carecer de una sólida 
fundamentación y motivación. 

Entrevistados por separado, los legisladores Guillermo Orozco y David Razú, del PRD; Carlo Fabián Pizano, del 
PAN, y Fidel Suárez, del PRI, propusieron hacer un análisis minucioso del entramado legal del Distrito Federal y 
reducirlos, fundamentalmente integrándolos en leyes generales, pues hay una dispersión fuerte de normas. 

Datos obtenidos de los portales del Gobierno del Distrito Federal (GDF) y de la Asamblea Legislativa (ALDF) 
precisan que la vida en esta ciudad se rige por 117 leyes, 100 reglamentos, 86 reglas de operación, seis códigos y un 
Estatuto de Gobierno, entre otras. 

Guillermo Orozco, presidente de la Comisión de Normatividad, manifestó: tenemos que hacer un esfuerzo por 
revisar todo ese entramado legal, y hacerlo más eficiente y accesible para la ciudadanía, pues si una ley no la 
conocen no la pueden apreciar ni cumplir ni divulgar, y ley que no se practica se vuelve obsoleta. 

Estimó que la ciudadanía en general no conoce sus 117 leyes; por eso hay que analizarlas, decantarlas para 
hacerlas asequibles y luego divulgarlas para que la gente las conozca. 

Carlo Fabián Pizano, vicepresidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, dijo que la ALDF 
ha generado un desorden legislativo; hay demasiadas leyes, fruto, en muchos casos, de protagonismos legislativos 
de los diputados, o de querer hacer perennes políticas públicas. 

Citó el caso de los programas sociales, que al ponerlos en leyes, lo que hacen es que las encajonan, las hacen 
difíciles, poco flexibles, y lo que hay que hacer es tener las menos leyes posibles, porque limitan las libertades de 
los ciudadanos. 

Fidel Suárez, presidente del Comité para el Seguimiento de la Cultura de la Legalidad, opinó: “hay leyes que en 
estricto sentido sólo se utilizan de manera muy esporádica; hay muchas que no se usan, o hay articulados que sólo 
rellenan una ley, que no le dan funcionalidad a la operación del DF. 
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Por la misma jerarquía de leyes, muchas normas o reglamentos o códigos se podrían compilar o absorber en una 
ley general. Sí hay muchas leyes y a veces desconocemos muchas, por lo mismo de que hay una gran cantidad que 
a veces ni se aplica, remarcó. 

David Razú, presidente de la Comisión de Derechos Humanos, añadió que se necesita esa revisión de normas, 
porque estoy seguro de que hay muchas que podrían fusionarse, que podrían desaparecer; habría otras que 
necesitan ser fortalecidas, otras que necesitarían ser creadas, pero todo está vinculado al final con el tema de la 
situación especial que vive la ALDF y la ciudad de México, en términos de su régimen interno. 

 

Mensaje del cardenal por el bicentenario de la Independnecia 

La renconciliación nacional es una tarea pendiente: Rivera 

La solución de la violencia exige atender tres prioridades: combate frontal a la pobreza, educación de calidad para 
todos y la conciliación 

GABRIEL LEÓN ZARAGOZA 
 
Periódico La Jornada 
Lunes 27 de septiembre de 2010, p. 16 

El cardenal Norberto Rivera afirmó que la reconciliación nacional es una tarea pendiente entre políticos y 
ciudadanos, sólo concretándola –dijo— podremos enfrentar la pobreza de millones de mexicanos; brindar 
educación de calidad a jóvenes y niños, y atender el problema de la inseguridad, provocada por grupos del crimen 
organizado. 

En su mensaje con motivo del bicentenario de la Independencia, el prelado sostuvo que uno de los problemas que 
nos aqueja de manera inmediata es el de la inseguridad provocada por la violencia. La solución, agregó, “no puede 
darse únicamente por el sometimiento de la fuerza y por el imperio de la ley, esto es necesario, pero insuficiente. 

Las fuerzas armadas, las corporaciones policiacas y las instituciones judiciales tienen un papel imprescindible para 
superar la corrupción y la criminalidad que nos agobia. Sin embargo, la verdadera solución requiere que vayamos 
más al fondo de nuestros problemas sociales. 

Recordó la propuesta presentada por los obispos del país en una carta pastoral, en la que piden la atención de tres 
prioridades: combate frontal a la pobreza, educación de calidad para todos y reconciliación nacional. 

“Siempre que hemos sido capaces de unirnos, y los ejemplos sobran, nuestro pueblo ha avanzado, ha progresado. 
Siempre que nos hemos desunido, y la realidad presente es ejemplo de ello, hemos provocado un enorme atraso. 
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La reconciliación nacional es una tarea pendiente entre políticos y ciudadanos, sólo desde allí podremos enfrentar 
mejor uno de nuestros puntos débiles: la pobreza de millones de mexicanos, y podremos potenciar una de 
nuestras más apremiantes necesidades: la educación de millones de jóvenes y niños. 

El cardenal consideró además que la celebración de las fechas patrias ha significado una oportunidad para 
reafirmar nuestros valores cívicos, en torno a un gobierno democrático, más allá de las divisiones partidistas. 

Manifestó que la misión de la Iglesia es ser servidora de la reconciliación, y aunque algunos de sus 
pronunciamientos son motivo de controversia, no le mueve el afán de la discordia, sino el compromiso 
irrenunciable con la verdad sobre el ser humano y sobre Dios. Por ello, agregó, no puede dejar de ser protagonista 
de la construcción de una nación, en medio de una sociedad plural y de un Estado laico, garante y respetuoso de 
las libertades y de los derechos auténticos. 

El tañer de más de 30 campanas abrió la misa, al término de la cual se dio lectura al Bando para el Te Deum de la 
Independencia, se rindieron honores a la bandera con la banda y escolta de la Policía Federal y se entonó el Himno 
Nacional. Además fue develada una placa conmemorativa a los héroes independentistas sepultados en Catedral. 

 

Astillero 

Fox (de nuevo) en cristalería 

Contra Calderón 

AMLO, en la mira 

Administrar el narco 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Vicente Fox está de regreso. Le han seleccionado dos temas para que desarrolle sus nuevos esfuerzos discursivos: 
el grave riesgo de que el PAN no pueda continuar en el poder y el fracaso de la guerra contra el narcotráfico. En 
ambos puntos confronta con taimado cálculo las políticas de quien siempre le mereció menosprecio, el sucesor de 
baja monta política al que ayudó a instalarse maltrecho y precario porque así contrastaría en positivo la propia 
figura tutorial con botas y porque el previsible naufragio del calderonismo haría extrañar al antecesor menos letal. 

Fox pretende retomar liderazgo partidista y social. Entrevistado por Salvador García Soto en El Universal 
(http://bit.ly/aYzrxS), reconoció que el PRI está encaminado a ganar los comicios de 2012: por lo pronto los 
dados dicen eso, los dados y los datos.  
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El ex gobernador de Guanajuato trata de acicatear a sus compañeros de partido ante el vacío de propuestas de 
color blanco y azul que ha generado el centralismo felipista que, a pesar de que los adversarios tienen amplio 
camino andado en las personas de Enrique Peña Nieto, Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador,  hasta 
ahora no se resuelve a definir precandidaturas firmes y viables (Ernesto Cordero y Heriberto Félix nomás no 
levantan; Alonso Lujambio ni con el SNTE puede; a Vázquez Mota no la quieren en Los Pinos). 

Por estrategia e incluso por visceralidad sabida, la reaparición activa del esposo de la señora Marta es también una 
reacción directa al creciente reposicionamiento del tabasqueño que desde el estado de México ha vuelto a tomar 
iniciativa y está fijando la agenda electoral inmediata, enfrentando abiertamente al jefe del Cártel del Copete y al 
colaboracionismo de los Chuchos. Fox tratará de rebasar a Calderón y de negociar los casos de sus aliados, 
Santiago Creel y Manuel Espino, quienes pretenden ser candidatos presidenciales del PAN (aunque al segundo se 
le instauró un procedimiento de expulsión que sintomáticamente no ha avanzado ni se ha perfeccionado 
procesalmente, como si estuviera allí la guillotina más bien para cerrar tratos), pero buscará sobre todo reproducir 
el discurso de exclusión hacia López Obrador y convertirse en la contraparte envenenada, provocativa e injuriosa 
de la campaña del viajero frecuente que todavía es perredista. 

La otra parte del plan que le ha sido trazado al padrastro de los famosos e impunes hermanos Bribiesca es la 
recuperación de la esperanza social en el control de la violencia desatada a partir de la ampliamente repudiada 
guerra calderonista contra el narcotráfico. Chente práctico y directo aboga por el manejo del problema, no por su 
exterminio. Ni Obama ni Rodríguez Zapatero se han planteado terminar con el consumo de drogas y los cárteles, 
explicó el internacionalista cuyo sexenio fue marcado por la temprana salida de Joaquín Guzmán, el Chapo, de 
una cárcel de presunta alta seguridad para convertirse desde entonces en jefe en libertad del cártel más protegido 
durante el decenio panista, una especie de extraoficial secretario de administración del tráfico de drogas. Chente 
claridoso: “El tema se administra, el tema es que no puedes romper todos los balances y todos los equilibrios a la 
vez, y aquí los rompieron (…) Si lo quieres poner gráficamente yo diría: hay que regresar el genio a la botella, hay 
que meterlo de nuevo y taparla” (con esta brevedad programática Chente la hace de Rubencito intérprete: lo que 
Aguilar y Castañeda han querido decir con su libro sobre el tema es...) 

El diagnóstico del martismo-vicentismo respecto a lo que está sucediendo con Calderón es implacable: el tema de 
la violencia nos está desgastando y destruyendo como país, está destruyendo la libertad de expresión, estamos 
teniendo que controlar teléfonos, que controlar placas, estamos teniendo que grabar conversaciones de todo 
mundo, estamos caminando hacia un Estado muy complicado. Preguntado respecto a si está equivocada la 
estrategia de Calderón, si no ha sabido adecuarla a la realidad, Fox respondió: No hay una estrategia. Y yo he 
aprendido que en la vida todo son procesos; no hay blancos y negros. También dijo: Repetir las mismas acciones 
no parece estar llevándonos al resultado; hay un costo oculto impresionante que estamos teniendo; violencia no 
resuelve violencia y debe retirarse al Ejército cuanto antes de esta lucha. Sus nuevas reflexiones fueron repetidas y 
ampliadas en Televisión Azteca, con Lolita de la Vega, la madrugada de este domingo. 
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Desde Morelia, donde hace apenas disimulada campaña por la gubernatura de Michoacán, protegida en sus 
andanzas políticas por el Estado Mayor Presidencial, convertida en extraoficial jefa nepótica del panismo estatal, 
promotora de Michoacanazos que mermen la fuerza del perredismo cardenista e infractora de su propia promesa 
de sostener un receso político mientras su hermano estuviera en Los Pinos, Luisa María Calderón Hinojosa 
defiende a Felipe y asegura que cuando éste asumió el poder encuentra un Ejército mermado; no mermado: 
apaleado, con muy pocos incentivos para mantenerse. Calderón, dice la hermana a quien llaman Cocoa, ha tenido 
que construir instituciones. (Como simple apunte circunstancial: el secretario de la Defensa Nacional del foxismo 
fue el general Gerardo Clemente Ricardo Vega García, cuyo hijo Mauricio fue mencionado ayer como inminente 
nuevo secretario de seguridad pública de Cuernavaca, entre el fuego cruzado de cárteles que pelean en esa entidad 
cuyo gobernador, el ultraderechista Marco Antonio Adame, vio cómo su hijo Juan Pablo no ganó la dirigencia 
juvenil panista en una elección desorganizada en la que la alcurnia conservadora fue derrotada por el 
regiomontano Jhonatan García.) 

Y, mientras la Iglesia católica celebra la consumación de la Independencia, en 1821, con Agustín de Iturbide como 
personaje a reivindicar, y hace hipócrita elogio de los rebeldes que en su momento vituperó y excomulgó, ¡hasta 
mañana, con la vista puesta en Venezuela! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

 

Clase Política 

Gastar mejor 

Miguel Ángel Rivera 

México debe crecer sin simulaciones. No se trata de gastar menos sino de gastar mejor y donde se requiere, afirmó 
el coordinador de la diputación federal del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez, al expresar desacuerdo con aspectos 
del presupuesto sugerido por el gobierno del presidente Felipe Calderón para 2011. 

Al insistir en que tampoco debe haber más impuestos, Rojas reiteró que el PRI y sus aliados harán las correcciones 
pertinentes para reorientar los ingresos y gasto público con el fin de estimular el mercado interno. 

La cosecha 

En Veracruz, la dirigente nacional del tricolor, Beatriz Paredes, demandó al Ejecutivo no politizar la entrega de 
ayuda a los damnificados por las inundaciones… 
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En Chiapas y en Tabasco aumenta la situación crítica por el desbordamiento de ríos. La situación es delicada en 
especial en Tabasco, donde se generó una controversia entre las autoridades federales, representadas por la 
Comisión Nacional del Agua y el gobierno de ese estado, encabezado por Andrés Granier Melo, con la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos, a partir de las quejas de algunos afectados. El gobierno tabasqueño y Conagua 
dijeron que se investigan esas protestas y aseguraron que las prioridades en las acciones de rescate son cuidar la 
integridad de las personas y la protección de su patrimonio… 

El secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, en su comparecencia ante diputados, aseguró que en los 
próximos días la PGR solicitará a la Cámara de Diputados un juicio de procedencia, con el propósito de quitar el 
fuero al legislador perredista Julio César Godoy Toscano… 

En materia de telecomunicaciones, la semana que se inicia será decisiva sobre el destino final de la licitación 21 
que en principio ganaron Televisa y Nextel. El nuevo factor en este asunto fue la suspensión otorgada por la juez 
federal María Guadalupe Rivera González ante una demanda de Iusacell, empresa que anunció que emprenderá 
otras cuatro acciones judiciales contra Cofetel y funcionarios de la SCT… 

El gobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, se reunió con el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero 
Arroyo, para analizar la situación financiera de la entidad. Además, el mandatario se entrevistó con el coordinador 
de los diputados del PRI, Francisco Rojas, y el presidente de la Comisión de Presupuesto, Luis Videgaray, a fin de 
lograr un presupuesto que permita mejorar la situación de Zacatecas... 

Convocados por el presidente del PAN en el DF, Obdulio Ávila Mayo, 300 empresarios se convirtieron en testigos 
de lo que fue una doble pasarela de precandidatos de ese partido. Por una parte estuvieron Ernesto Cordero, 
Santiago Creel y Alonso Lujambio, considerados aspirantes a la candidatura presidencial y, por la otra, Mariana 
Gómez del Campo, José Luis Luege, Carlos Orvañanos y Demetrio Sodi, pretendientes al gobierno capitalino… 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Negocian partidos relevos en el IFE 
Inician proceso en la Cámara baja. Discuten términos de la convocatoria; descartan diputados 
repartición de 'cuotas 
 
Claudia Salazar 
 
(27 septiembre 2010).- La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados discutirá este lunes los 
términos de la convocatoria para la elección de tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), que 
deberán tomar protesta el 1 de noviembre. 
 
Sobre la mesa de negociación está la propuesta de optar por un método de insaculación entre candidatos finalistas, 
a fin de evitar que haya un reparto de cuotas entre el PRI, el PAN y el PRD, las tres principales fuerzas políticas en 
la Cámara. 
 
Los consejeros que serán sustituidos son Virgilio Andrade Martínez, Marco Antonio Gómez Alcántar y Arturo 
Sánchez Gutiérrez. 
 
La elección de los nuevos funcionarios electorales sería el próximo 28 de octubre. 
 
El presidente de la Comisión de Gobernación, el panista Javier Corral, indicó que la convocatoria busca mejorar 
los dos procesos de la pasada 60 Legislatura para elegir a seis de los nueve integrantes del Consejo General del 
IFE. 
 
"Queremos una convocatoria llene los vacíos del pasado proceso y dar certidumbre a los candidatos que serán 
invitados a concursar. 
 
"No queremos simulación que termine en una distribución de espacios o en cuotismo partidista", expuso Corral. 
 
Señaló que la presidenta de la Junta de Coordinación Política, la panista Josefina Vázquez Mota, impulsará un 
proceso que pondere el perfil de los aspirantes. 
 
Advirtió que la convocatoria debe tener reglas claras sobre la elección de los tres consejeros, a fin de despejar 
dudas sobre posibles arreglos previos aun antes del proceso. 
 
"Uno de los retos de esta Legislatura es entregar al IFE tres perfiles que fortalezcan la autonomía de la institución 
de los poderes fácticos e incluso frente al sistema de partidos políticos que los selecciona y elige", dijo el legislador 
panista. 
 
Quieren transparencia 
 
La diputada priista Claudia Ruiz Massieu, secretaria de la Comisión de Gobernación, aseguró que su bancada tiene 
el compromiso de asegurar un proceso transparente en la elección de los nuevos consejeros. 
 
"Queremos un proceso abierto y transparente. Que haya una decisión que comprometa el conocimiento técnico 
probado de los candidatos y en el que se seleccionen a los mejores. 
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"Esperamos un proceso homogéneo para todos los participantes, en el que se califiquen cualidades y no se definan 
consejeros en función de nombres de personas o afinidad con algún partido político. Por eso tiene que haber un 
criterio muy profesional y técnico", expuso Ruiz Massieu. 
 
El diputado panista Gastón Luken señaló que su partido rechazará el reparto de cuotas e incluso, dijo, están 
dispuestos a denunciar a la fuerza política que sugiera o proponga ese criterio para definir quién llega al Consejo 
General del IFE. 
 
"Los tres nuevos consejeros deben generar confianza de todos los partidos políticos, independientemente de quién 
los proponga. Tendrá que haber confianza a partir de que se elige a expertos en la materia y tienen capacidad 
probada. 
 
"El no hacerlo, nos pone en riesgo en el peor escenario para afrontar el proceso electoral de 2012, con cuotas se da 
la garantía de problemas electorales y postelectorales", consideró Luken. 
 
Refresco 
 
La Cámara baja alista el relevo de tres consejeros que llegaron al IFE en noviembre de 2003. 
 
Tiempos 
 
28 de octubre 
 
Fecha de la elección 
 
1 de noviembre 
Relevo en el Consejo General 
 
Los relevados 
 
Virgilio Andrade Martínez 
· Propuesto por el PRI 
Marco Antonio Gómez Alcántar 
· Propuesto por el PVEM  
Arturo Sánchez Gutiérrez 
· Propuesto por el PAN 
 
Así lo dijo 
 
"Uno de los retos es entregar al IFE tres perfiles que fortalezcan la autonomía de la institución frente a los partidos 
que los elige".- 
 
Javier Corral 
 
Diputado del PAN 
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"Esperamos un proceso en el que se califiquen cualidades y no se definan consejeros en función de nombres o 
afinidad con algún partido". 
 
Claudia Ruiz Massieu 
 
Diputada del PRI 
 

 
Ofrece Segob firmar pacto de neutralidad 
 
(27 septiembre 2010).- REFORMA / Staff  
 
El Secretario de Gobernación, Francisco Blake, reiteró ayer su disposición de firmar con todos los partidos 
políticos un pacto de neutralidad electoral de cara a los comicios locales de 2011 y federales de 2012. 
 
Por medio de un comunicado, el funcionario expresó que dicho pacto favorecería, en un clima de armonía y 
unidad nacional, la competencia electoral basada en el respeto a las reglas de la democracia y la no intervención de 
autoridades locales o federales en los comicios. 
 
Además, expuso, permitiría impulsar la participación ciudadana y evitar, "por todos los medios", que dinero de 
procedencia ilícita se incorpore a las campañas políticas. 
 
"Se requiere que los procesos electorales se den en condiciones de transparencia, legalidad y equidad financiera, 
operativa y mediática tales, que resulten aceptables en su desarrollo y resultados aceptables para todos los 
contendientes", indicó. 
 
Blake propuso, en el marco de sus atribuciones, apoyar el desarrollo político del País con procesos electorales 
equitativos, transparentes, competitivos y seguros. 
 
Asimismo, subrayó que la eficacia de dicho pacto sólo será posible con la participación decidida en el mismo, de 
todos los gobernadores del País. 
 
Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados, celebrada el pasado 24 de septiembre, la diputada priista 
Claudia Ruiz Massieu solicitó a Blake firmar un pacto de neutralidad política para garantizar elecciones tranquilas 
y dentro de la ley. 
 
El funcionario evadió en un primer momento responder a la petición, pero ante la insistencia de la también 
diputada del tricolor Marcela Guerra, aceptó el pacto, aunque aclaró que debe incluir también a Gobernadores, 
Alcaldes y dirigentes de partidos. 
 
"Necesitamos llegar a esos entendimientos y acuerdos para trabajar en un ámbito de mayor imparcialidad, 
legalidad y en donde el ambiente electoral esté en manos de los ciudadanos", refirió entonces. 
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Ayer, en su comunicado, Blake señaló que el pacto puede ser un buen indicio para la discusión de la reforma 
política propuesta por el Ejecutivo Federal y que busca fortalecer a las instituciones democráticas, promover la 
participación ciudadana y facilitar la construcción de acuerdos que abonen a la gobernabilidad democrática. 
"Es tiempo de materializar los acuerdos que el País necesita, en lo cual han coincidido tanto el Presidente del 
Senado, Manlio Fabio Beltrones, como el Presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín. 
 
"En este sentido, expresó que la Secretaría de Gobernación se encuentra preparada para la instalación inmediata 
de la mesa correspondiente con todos los partidos, a fin de establecer los mecanismos para cumplir con los fines 
antes mencionados", añadió Blake. 
 

 
Suma ALDF fuerzas para el presupuesto 
 
Señala Barrales trato inequitativo en el reparto de recursos. Destaca perredista que hay frente 
común; el PAN y el PRI quieren etiquetar las partidas 
 
Ernesto Osorio 
 
(27 septiembre 2010).- La presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, Alejandra 
Barrales presumió ayer que no sólo la bancada del PRD defenderá la partida presupuestal para la Ciudad. 
 
La legisladora comprometió el apoyo de todos los partidos políticos representados en la ALDF para hacer un 
frente común y defender los recursos de la Capital, ante la presunta intención de que algunos congresistas 
federales castigarán presupuestalmente para el 2011 a la Ciudad. 
 
"Hay un número de legisladores federales que nos han advertido y nos han amenazado que van a castigar al 
Distrito Federal con el tema del presupuesto, por eso nosotros hemos anunciado, todos los partidos, no sólo el 
PRD aquí en la Asamblea, que vamos a dar prioridad a la defensa de estos recursos. 
 
"Queremos que nos escuchen los legisladores federales y vamos a impedir como lo hemos hecho en otros años que 
se castigue al Distrito Federal", destacó la legisladora local del PRD en un comunicado. 
 
Barrales considera como un trato injusto, el hecho de que siendo el DF el primer lugar en competitividad y en 
recaudación a nivel nacional con la aportación de más del 53 por ciento de todos los impuestos del País, reciba un 
trato inequitativo no obstante ser además la única entidad que aporta el 21% del Producto Interno Bruto a nivel 
nacional. 
 
Sin embargo, el pronunciamiento de Barrales fue desautorizado por los coordinadores del PRI y del PAN, Israel 
Betanzos y Mariana Gómez del Campo, respectivamente, quienes, consultados, negaron haber aprobado un frente 
común. 
 
"No sé porque siempre emite declaraciones en representación de la Asamblea cuando no se nos ha planteado 
nada. Sí pelearemos más recursos para la Capital, pero pediremos sean etiquetados para que no queden al manejo 
discrecional y electorero que pueda hacer el Gobierno de la Ciudad. 
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"Ella no puede hablar por todos los partidos políticos", dijo Betanzos. 
 
"Nosotros no avalamos ningún frente común porque no se nos ha planteado nada y tampoco acordamos nada. Sí 
estamos por defender mayores recursos para la Ciudad pero pediremos que una buena cantidad de los recursos 
federales vayan etiquetados directamente para las Delegaciones", concluyó Gómez del Campo. 
 
De acuerdo con el presidente de la Comisión de Presupuesto, Erasto Ensástiga, dijo que esta semana sostendrán 
reuniones con los diputados federales Armando Ríos y Vidal Llerenas del PRD para acordar una estrategia. 
 
 
La disputa que viene 
 
Los perredistas de la ALDF y de San Lázaro pelearán mejores partidas para el DF. 
 
· No reducir en 3 mil 500 millones de pesos las asignaciones al Fondo Metropolitano. 
 
· No reducir IVA o ISR del 15 al 10% pues significarían 35 mil millones de pesos menos para la Ciudad. 
 
· Que se autorice el tope de endeudamiento del Gobierno del Disitrito Fedaral que se fijará en 4 mil millones de 
pesos. 
 
Y van por más 
 
· Que se restituya al DF 14 mil millones de pesos por concepto de capitalidad. 
 
· Que se modifique la fórmula de asignación por incidencia poblacional, lo cual representa 2 mil millones de pesos 
menos para el Disitrito Federal, respecto a las asignaciones al Estado de México. 
 

 
TOLVANERA / Milusos 
 
Roberto Zamarrita 
 
(27 septiembre 2010).- ¿Qué ocurriría si María del Carmen Alanís, presidenta del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, apareciera en una lista de donantes del PAN en calidad de militante de ese partido? 
 
¿Qué sucedería si Miguel Alessio, consejero jurídico de la Presidencia de la República, fuera nombrado sucesor de 
Alanís en el Tribunal Electoral, cinco meses antes de la elección del 2012? 
 
¿Podría el ministro Guillermo Ortíz despachar en una Notaría Pública y trabajar simultáneamente como 
presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación? 
 
No todo México es Hidalgo como para soportar esos dislates. Lo que en el país se vería como una aberración, tanto 
jurídica como política y moral, en Hidalgo es algo habitual. 
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En ese estado, el presidente del Tribunal Electoral estatal, Alejandro Habib Nicolás, es orgulloso donante y 
militante del PRI, como consta en documentación pública. 
 
Habib fue nombrado el 5 de febrero pasado, Día de la Constitución, como presidente del Tribunal Electoral. El 
problema no era sólo su militancia partidista sino que de fungir como coordinador jurídico del gobernador 
hidalguense Miguel Ángel Osorio pasó a ser presidente del Tribunal estatal electoral para calificar los comicios que 
nombraron al sucesor de su ex jefe. Es cierto, eso no es ilegal, pero sí es inmoral. 
Puede argüirse que la votación legislativa de su nombramiento como magistrado fue unánime, pero eso de que 
Habib haya aceptado su nuevo cargo sin renunciar públicamente a la titularidad de la Notaría numero 3 de Tepeji 
del Río (Melchor Ocampo número 90, interior 3, 4 y 5, colonia San Mateo) puede meterlo en predicamentos. 
 
La Ley del Notariado para el Estado de Hidalgo, aprobada en la época de Adolfo Lugo Verduzco, establece en su 
artículo 35 lo siguiente: "El ejercicio del notariado es incompatible: I) Con los cargos de elección popular; II) Con 
los cargos de servidor público de la Administración Pública o de Magistrados del Tribunal Superior de Justicia, 
Procurador de Justicia o Agente del Ministerio Público, Director o Subdirector del Registro Público de la 
Propiedad". 
 
Según la página oficial del Infonavit, Habib tiene contrato vigente (OCI100210426) para escriturar las casas de los 
trabajadores que con tanto esfuerzo logran un crédito del gobierno. 
 
Salvo que Habib se haya retirado sigilosamente de su Notaría y se le haya olvidado quitar el letrero de su oficina en 
Tepeji y avisarle al Infonavit, estaría también violando "junto con Osorio- la Constitución Política para el Estado 
de Hidalgo que en su artículo 71, fracciones XIV y XV, obligan al gobernador a actuar conforme a la ley en 
nombramientos de magistrados, y 100, que a la letra dice: "Ningún funcionario judicial podrá tener ocupación o 
empleo diverso, con excepción de los docentes, cuyo desempeño no perjudique las funciones o labores propias de 
su cargo". Ante esa falta, el gobernador debería pedir su destitución, cosa que hasta ahora no ha sucedido. 
 
Además de compañeros de partido, Habib y Francisco Olvera, el candidato priista a gobernador, son buenos 
amigos. Ambos declararon públicamente, por separado, su rechazo a la anulación de la elección de gobernador del 
pasado julio. Olvera lo hizo porque defendía lo que considera su triunfo. Habib lo dijo antes de conocer y revisar 
los reclamos legales de la oposición, lo que evidentemente atentó contra la obligada imparcialidad que debe 
guardar frente al proceso. 
 
El pasado miércoles 22, el Tribunal Electoral federal revocó una sentencia del Tribunal de Hidalgo que rechazó 
citar a Olvera -amigo de Habib- para que explicara personalmente acusaciones sobre actos y gastos anticipados de 
campaña (precampaña). 
 
El Tribunal de Habib había resuelto -el 31 de agosto del 2010 según el expediente TEH-JDC-002/2010- que su 
amigo no había realizado "actos innecesarios de campaña" (a pesar de las evidencias públicas de un mitin en el 
que participaron varios gobernadores de filiación priista con inserciones de prensa pagadas) y por tanto si Olvera 
fuese citado a comparecer ante el Consejo Electoral para explicar su falta, según la sentencia de Habib, "podría 
incurrirse en actos de molestia innecesarios". 
 El Tribunal federal le revocó la sentencia y ordenó que "dentro del plazo de tres días" Olvera fuera emplazado 
para explicar ante el Consejo Estatal Electoral sus actos y gastos anticipados de campaña. 
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Ésa es una de varias impugnaciones que el Tribunal federal tiene que revisar sobre los comicios hidalguenses. No 
sólo está en entredicho la elección en esa entidad, sino también las escrituras de las casas de trabajadores 
hidalguenses que pasaron por la Notaría 3 durante los últimos meses. Pueden lindar en la ilegalidad si resulta 
cierto que su notario dobleteaba. No sería justo que los obreros perdieran su casa por una tontería de ésas. 
 
  
tolvanera06@yahoo.com.mx 
 

 
JAQUE MATE / Amalia 
Sergio Sarmiento 
(27 septiembre 2010).- "A mí me movió una visión de un Zacatecas moderno". 
 
Amalia García 
 
ZACATECAS, ZAC.- Siempre le he tenido aprecio y respeto a Amalia García. Su trabajo como legisladora y 
presidenta nacional del PRD fue excepcional. Su ánimo conciliador marcaba el camino de la política en el México 
contemporáneo. Cuando fue electa gobernadora de Zacatecas en 2004 lo celebré. México se merecía una 
gobernadora electa por méritos propios. 
 
A seis años de distancia, sin embargo, el romance con Zacatecas parece haber concluido en un acre divorcio. No 
sólo perdió el PRD el gobierno de una entidad que había regido durante 12 años, sino que lo ha hecho ante un 
priista surgido de las propias filas del PRD, Miguel Alonso, cuyo gobierno ha lanzado acusaciones a Amalia y a su 
gente por corrupción. 
 
Uno podría pensar que se trata de simples desplantes políticos. Un gobernante de otro partido siempre culpará a 
su predecesor de sus dificultades. Encuentro en una breve estancia en Zacatecas, sin embargo, un ánimo 
realmente negativo hacia la gobernadora que hace seis años generó grandes esperanzas. 
 
La primera acusación, la que hace cualquier zacatecano, es por nepotismo. A la presencia e influencia de su hija, la 
senadora Claudia Corichi, y de su hermana Conchita García Medina como subprocuradora, se añaden muchos 
otros nombres de parientes que ocupaban distintos puestos en la administración estatal. Amalia siempre 
respondió que todos tenían trayectorias políticas propias, pero los comentarios de los zacatecanos dejan en claro 
que la entrega de cargos a parientes sí deterioró la imagen de la ex gobernadora. 
 
Más inquietantes son las acusaciones por malos manejos. Al tomar posesión como nuevo gobernador el 12 de 
septiembre, Miguel Alonso advirtió ante la propia Amalia: "Nuestra gente reprueba el lucro y el beneficio personal 
y familiar de sus gobernantes". Este pasado 23 de septiembre el contralor superior del estado, Guillermo Huízar 
Carranza, y el secretario de finanzas, Alejandro Tello Cristerna, ofrecieron una conferencia de prensa para 
anunciar el inicio de una investigación al gobierno de Amalia por haber heredado adeudos por 2 mil 200 millones 
de pesos. 
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La gente con la que hablo en Zacatecas coincide en general en que el gobierno de Amalia fue de dispendio. Se 
habla de excesos en obras públicas como Ciudad Gobierno, el Palacio de las Convenciones, la Plaza Bicentenario y 
la Megavelaria (una plaza para eventos en las instalaciones de la feria), cuyos contratos favorecieron a 
constructoras cercanas a la gobernadora. La propia Amalia ha presentado como un triunfo el que el gasto 
gubernamental se haya duplicado de 9 mil millones de pesos en 2004 a casi 18 mil en 2010. 
 
Como suele ocurrir, las extravagancias le costaron más a la imagen de Amalia que la propia corrupción. Tan sólo 
entre el 23 de octubre de 2004 y el 27 de enero de 2009 la gobernadora viajó 54 veces al extranjero, más de una 
vez al mes. Enormes cantidades de dinero se gastaron para llevar al estado a intérpretes y grupos musicales de la 
categoría de Bob Dylan, Alejandro Fernández, Rubén Blades y Plácido Domingo para ofrecer conciertos con cargo 
al erario. 
 
Siempre he pensado que es una mala señal que un gobernador decida radicarse fuera de su estado una vez que 
termina su responsabilidad y la gente me dice que Amalia ya no está en Zacatecas. ¿Dónde vive?, pregunto. En 
España, me dicen varios. No encuentro forma de corroborar la información. 
 
De lo que no hay duda es del desencanto. Las esperanzas generadas por Amalia en el 2004 han llevado a una 
decepción generalizada. Es una lástima y lo lamento en lo personal. 
 
Arte en Zacatecas 
 
La hermosa ciudad de Zacatecas es tierra de cultura y de museos. Ahí están los museos de Rafael y Pedro Coronel, 
el de Manuel Felguérez y el de Francisco Goitia. La famosa cafetería La Acrópolis cuenta con una colección notable 
de obras contemporáneas, algunas dibujadas ahí mismo por artistas como Tamayo, Toledo y Felguérez. Uno 
podría pasarse semanas viendo arte en Zacatecas. 
 
www.sergiosarmiento.com 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(27 septiembre 2010).- A VER cómo reciben hoy en San Lázaro al secretario Genaro García Luna. 
 
NO SE SABE si lo recibirán con los aspavientos acostumbrados o si, para variar, en esta ocasión le brindarán 
palmas. 
 
Y ES QUE seguramente en su comparecencia ante la Comisión de Seguridad habrá quien quiera cuestionarlo sobre 
la capacidad investigadora de la Policía Federal bajo su mando, toda vez que no ha logrado encontrar a Joaquín 
"El Chapo" Guzmán. 
 
PERO QUIZÁS al mismo tiempo haya algunos legisladores que quieran agradecerle, pues fue precisamente esa 
miopía policiaca la que le permitió al perredista Julio César Godoy Toscano estar hoy muy cómodamente sentado 
en su curul. 
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DICEN por ahí que ésta podría ser la primera vez en que a García Luna los diputados ¡le pongan estrellita! 
 
SI YA de por sí la situación presupuestal se veía difícil para el 2011 con la propuesta del PRI de bajar el IVA del 16 
al 15 por ciento, las cosas se pusieron al rojo vivo con las tragedias provocadas por las lluvias en Veracruz y 
Tabasco. 
 
EL GOBIERNO FEDERAL tendrá que hacer frente no sólo a la reconstrucción aún de Nuevo León, Coahuila y 
Tamaulipas debido a los daños causados por el huracán "Alex", sino también a los enormes gastos que costarán las 
reparaciones tras "Karl". 
 
ASÍ, con el agua hasta el cuello, los diputados federales tendrán que pensar dos veces su estrategia fiscal y 
presupuestal antes de insistir en el tema de bajar impuestos. 
 
SI los legisladores quieren subir los presupuestos en seguridad y desarrollo social, y hacer frente a las 
reconstrucciones, no hay forma de hacerlo mientras bajan los impuestos. 
 
¿O A POCO les va a dar un ataque de patriotismo y se van a recortar a sí mismos y a los partidos políticos el 
borbotón de recursos federales? Dudarlo es sano. 
 
AUNQUE ya nadie parece acordarse de ella, en realidad la Comisión para los festejos patrios sigue viva y, ¡claro!, 
preparando el reventón. 
 
DE HECHO en estos días se espera que haya un ajuste de tuercas al interior del organismo, una vez que han 
pasado las fiestas del Bicentenario con todo y la polémica que las envolvió. 
 
AL PARECER sí han calado en algunos funcionarios las innumerables críticas sobre el derroche de recursos, en 
función del resultado final. 
 
DE AHÍ QUE, pese a las premuras, se estaría pensando en algunos reacomodos de cara al festejo del Centenario de 
la Revolución. 
 
ASÍ QUE si alguien esperaba conocer el 20 de noviembre a la Señora de Coloso, lo más probable es que se quede 
con las ganas. 
 
AYER circuló en Twitter un dato por demás interesante. 
 
LOS cinco diputados con más seguidores son: Gerardo Fernández Noroña, con 10 mil 557; Gabriela Cuevas, 8 mil 
144; Javier Corral, 7 mil 385; Luis Videgaray, 7 mil 197; y Jorge Kahwagi, 6 mil 213. 
 
¡CARAY! Si como tuitean trabajaran... 
 
  


